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Трагическая ситуация на Украине возникла не сама по себе. Был го-
сударственный переворот 2014 года, осуществленный радикальными 
националистами под руководством западных стран. Последовавшие 
внесудебные репрессии и расправы над инакомыслящими (сожжение 
сторонников Антимайдана в 2014 году в Одессе, убийства политиче-
ских противников) стали обычной практикой. Регионы, несогласные 
с этим, подверглись показательному усмирению с помощью национа-
листических батальонов, сформированных из последователей Гитле-
ра и Бандеры. Слабость государственной власти и радикальное наси-
лие привели республику Крым к отделению от Украины, а Донбасс и 
Луганск к готовности защищать свои права в рамках единой Украины.

Однако Минские соглашения, обеспечивающие мир и единство 
страны,  подписанные в том числе украинскими властями, а также 
формула их реализации министра иностранных дел Германии Фран-
ка-Вальтера Штайнмайера были фактически отвергнуты руководством 
Украины под давлением радикалов. Это привело к военной операции 
против ДНР и ЛНР, стыдливо названной "антитеррористической". За 8 
лет города Донецк и Луганск подвергались сотни раз обстрелам с при-
менением артиллерии, минометов, авиации. За эти годы по разным 
оценкам погибло от 13 до 50 тысяч человек, включая женщин, стари-
ков и детей. К сожалению, эти жертвы были «не замечены» ни миро-
вым сообществом, ни жителями других регионов Украины. Никаких 
протестов или санкций в отношении власти, убивающей свой народ, 
введено не было. С людьми не захотели договариваться, их просто 
решили сломить военной силой. Не случайно, что более 800 тысяч жи-
телей ДНР и ЛНР, которых украинская власть называла террористами, 
за это время оформили российское гражданство. Одновременно про-
исходила эскалация насилия. На Украине был фактически запрещен 
к использованию русский язык, на котором говорит большинство на-
селения.

Избранный президентом Владимир Зеленский пришел к власти 
с лозунгом нормализации ситуации на юго-востоке. Но в результате 
оказался неспособен  реализовать международные договоренности 
– Минские соглашения, а интенсивность обстрелов возросла. Дело до-
шло до его заявлений о возвращении Украине ядерного статуса, что 
подразумевало размещение на её территории ядерного оружия, на-
правленного на Россию.

Прямая и явная военная угроза для государства, необходимость за-
щиты граждан России, в том числе проживающих на Донбассе, неспо-
собность руководства Украины к мирному разрешению конфликта, 
провокационные заявления и действия руководства Украины и ряда 
стран Запада – всё это привело к сегодняшней ситуации. 

Федерация независимых профсоюзов России поддерживает шаги, 
которые осуществляет Президент В.В. Путин, политическое и военное 
руководство России. Мы уверены, что военная фаза миротворческой 
операции закончится и будут найдены политические решения завер-
шения конфликта. Только в условиях мира, солидарности и демокра-
тии трудящиеся Украины, ДНР,  ЛНР и России, объединенные профсою-
зами, смогут успешно отстаивать свое право на достойный труд.

Сегодня Россия находится в сложной ситуации. Внешние санкции, 
которые иностранные государства вводят в отношении отраслей про-
мышленности, банков, не могут не сказаться на экономике, на уровне 
жизни людей.

Необходимо предпринять серьезные шаги, чтобы смягчить внеш-
ний удар. Во-первых, нужно вместе предотвратить негативные по-
следствия для промышленности России. Именно она обеспечивает 
мощь нашей страны. Кроме того, нужны действия, защищающие ра-
ботников, население от социальных опасностей санкций. Это означа-
ет, что собственники должны быть ограничены в возможностях закры-
тия предприятий, увольнений. Чтобы компенсировать рост инфляции 
и цен, необходимы скоординированные меры по обеспечению роста 
зарплат. Должен быть остановлен рост тарифов на жилищно-комму-
нальные услуги, транспорт. Цены на основные товары нужно поста-
вить под жесткий контроль государства. Те предприятия, чьи вла-
дельцы окажутся не в состоянии обеспечить устойчивую работу и 
социальные гарантии, должны перейти в собственность государства, 
быть национализированы.

З А Я В Л Е Н И Е  Ф Е Д Е Р А Ц И И 
Н Е З А В И С И М Ы Х  П Р О Ф С О Ю З О В 

Р О С С И И  О  С И Т У А Ц И И  Н А  У К Р А И Н Е
С В О И Х  Н Е  Б Р О С А Е М !

Одной из первых к Всероссийской акции «Своих не 
бросаем» присоединилась Северная железная доро-
га. В пятницу, 11 марта, на 
станции Ярославль-Глав-
ный собрались железнодо-
рожники, представители 
городской и региональной 
власти, Общероссийского 
народного фронта и про-
фсоюзов.

Свою поддержку дей-
ствиям правительства, во-
оруженных сил России, 
жителям Донбасса выра-
зили начальник Северной 
железной дороги Рашид 
Сайбаталов, председатель 
Дорпрофжел на СЖД Вадим 
Меджидов, лидер област-
ных профсоюзов Сергей Со-
ловьев, секретарь местного 
отделения партии «Единая 
Россия» Артур Ефремов, 
заместитель председате-
ля Ярославской областной 
Думы Виктор Волончунас.

По мнению железнодо-
рожников и всех участников акции, справиться с те-
кущим положением, обилием санкций и ограничений 

поможет общая сплоченность, развитие собственного 
производства и сохранение действующих социальных 
гарантий.

– Сегодня мы, каждый на своем рабочем месте, долж-
ны поддержать нашу страну. В частности, мы, как депу-
таты областной Думы, должны сделать так, чтобы все ре-
шения по социальным вопросам, которые необходимо 
реализовать в процессе исполнения бюджета и работе 
коллективов экономики, были выполнены. Сделать так, 
чтобы экономика в усло-
виях санкций работала. 
Наша общая задача – мо-
билизоваться, сплотить-
ся и работать, – подчер-
кнул зампредседателя 
Ярославской областной 
Думы Виктор Волончу-
нас.

В числе шагов, смяг-
чающих удар западных 
санкций, лидер област-
ных профсоюзов Сергей 
Соловьев назвал уско-
рение всех направлений 
импортозамещения, под-
держку промышленного 
сектора. – Чем успешнее 
действуют наши ребята 
на Украине, тем сильнее 
западные «товарищи» 
накладывают на нас все 
новые и новые санкции. 
Но мы обязательно пере-
живем все эти трудности, 

преодолеем санкции, усилим собственную промыш-
ленность. Да, сейчас уходят западные компании, осво-

бождаются ниши и это реальный шанс для всей нашей 
экономики, наших производств – «задышать» в 
полную силу, – уверен председатель Объеди-
нения профсоюзов Ярославской области Сер-
гей Соловьев.

Сохранение всех социальных гарантий и 
льгот работников – одно из необходимых усло-
вий развития промышленного сектора, считает 
председатель Дорпрофжел на СЖД Вадим Мед-
жидов. – Многовековая история России пока-
зывает, что санкции были, есть и, наверное, 
будут. В этой ситуации важно поддержать всех 
тружеников. Что касается нас, железнодорож-
ников, - мы стабильны, у нас мощнейшая соци-
альная программа, наши труженики чувствуют 
уверенность и поддержку работодателя, про-
фсоюза. 1 марта на встрече гендиректора РЖД 
Олега Белозерова и председателя Роспрофжел 
Сергея Черногаева было однозначно подчер-
кнуто, что никакие льготы и гарантии, кото-
рые предусмотрены коллективным договором 
РЖД, не подлежат никаким сокращениям. Кол-
лективный договор неизменен и в отношении 
наших тружеников, молодежи, ветеранов и 

пенсионеров, – отметил Вадим Меджидов.
Всего к Всероссийской акции одновременно присо-

единилось 16 городов России, в том числе Ярославль, 
Новосибирск, Красноярск, Нижний Новгород, Калинин-
град. В знак поддержки жителей Донбасса и российских 
военных в финале акции прозвучал гимн России и про-
тяжный гудок локомотивов.

Екатерина ТУРКИНА
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П О З Д Р А В Л Е Н И Е  В Е Т Е Р А Н А М

2 марта в Доме профсоюзов прошло совещание с пред-
седателями первичных профсоюзных организаций Ярос-
лавской областной организации Профрадиоэлектрона. 
Участники встречи в рамках объявленного ФНПР Года инфор-
мационной политики и цифровизации работы профсоюзов 
обсудили и приняли план мероприятий по этому направле-
нию профсоюзной деятельности. 

Председатель областной организации Алев-
тина Мухина, открывая мероприятие, отметила, 
что профлидеры должны переходить на новые 
формы коммуникации с членами профсоюзов, 
использовать социальные сети, электронную 
почту и другие способы взаимодействия. - Се-
годня информационная деятельность решает 
две главные задачи, между которыми можно 
смело поставить знак равенства. Первая – это 
информированность членов профсоюза, вторая 
– повышение имиджа и репутации профсоюзов, 
- подчеркнула Алевтина Витальевна. – Повысить 
активность информационно-пропагандистской 
работы поможет наша дальнейшая работа по 

цифровизации и внедрению новых решений. 
И чтобы сразу перейти от слов к делу, продолжилось меро-

приятие обучающим семинаром.  Екатерина Конькова, право-
вой инспектор областной организации Общероссийского 
Профсоюза образования, рассказала участникам о работе в 
социальной сети ВКонтакте. Она поделилась своим опытом 
продвижения профсоюзного контента в молодежной сре-
де. Какой информации – репутационной, полезной или раз-
влекательной - должно быть больше в сообществе, в какие 
дни недели публикации профсоюзных новостей привлекают 
больше внимания, что можно использовать в качестве раз-
влекательного контента – с этими и другими возможностями 
популяризации профсоюзного сообщества в социальной сети 
ВКонтакте познакомились собравшиеся.

Большой интерес и внимание привлекло выступление 
Ильи Чурилова, председателя ППО ПАО «ЯРЗ». Он не только 
охарактеризовал все форматы комьюнити – социальные сети 
и сообщества в них, но и с точки зрения опытного пользова-
теля и профсоюзного активиста дал практические советы по 
оформлению сообщества, правильному написанию текстов, 
публикации ссылок, фотографий, созданию инфографики, 

видеопроектов, подкастов. – Социальные сети дают большие 
возможности для профсоюзов. Но сила сообщества зависит 
от количества его активных участников. Мы, профсоюзные 
лидеры, должны шире использовать современные инфор-
мационные технологии, благодаря которым можно и коллек-
тивные акции в социальных сетях организовать, и привлечь 
рядовых членов профсоюзов в аккаунты профорганизаций 
в социальных сетях, и использовать мобильные приложения 
по разным направлениям деятельности профсоюза. Развитие 
информационных технологий в профсоюзной среде - практи-
ческая задача сегодняшнего дня, - подчеркнул Илья.

Старт Года информационной политики и цифровизации 
работы профсоюзов в областной организации Профрадиоэ-
лектрон дан. Впереди - большая работа и новые действия.

Нина СОРОКИНА

Д А Н  С Т А Р Т  Г О Д У  П Р О Ф С О Ю З Н О Й 
Ц И Ф Р О В И З А Ц И И

Я Р О С Л А В Ц Ы  -  В  Л У Ч Ш И Х

В конце февраля прошла первая в этом году онлайн-
конференция Макрорегиона Центр — ТОП-1000, участни-
ком которой стал Молодежный совет УФПС Ярославской 
области. Ребята совместно с Профсоюзом работников 
связи Макрорегиона Центр представили свои команды 
волонтеров, обсудили итоги ушедшего 2021 года и планы 
реализации проектов на текущий год.

- Все участники конференции - активные, ответствен-
ные молодые люди, с командным духом, готовые брать на 
себя организацию мероприятий, - отмечает председатель 
областной организации Профсоюза работников связи 
Любовь Гроздилова. Отличились и ярославцы. По итогам 
прошлого года за активную деятельность в составе Мо-
лодежного совета Макрорегиона Центр УФПС "Почта Рос-
сии" Ксения Андрюшенко награждена дипломом.

Молодежные советы приняли участие в онлайн-квизе 
«Умный город» и тренинге по SMM. Команда Ярославского 
Молодежного совета "Почтовые медведи" заняла третье 
место и была награждена дипломом.

Заключительным этапом конференции стали выборы 
лидера УФПС и Макрорегиона. В Ярославском УФПС "По-
чта России" председателем Молодежного совета едино-
гласно избрана Яна Бельская - главный специалист подбо-
ра персонала, оценки и управления талантами. По словам 
Л. Гроздиловой, Яна достойна возглавлять профсоюзную 
молодежь. Будучи председателем первички, она активно 
работает по мотивации профсоюзного членства. Благода-
ря ее активности, умению убеждать, вести за собой только 
в январе профсоюзная организация выросла на 50 чело-
век. Еще столько же новых членов профсоюза появилось 
в феврале и марте.

 Для новоиспеченных лидеров был проведен тренинг 
по развитию лидерских качеств. Заряженные энергией и 
позитивом члены Молодежного совета 2022 УФПС Ярос-
лавской области готовы идти вперед.

Ксения АНДРЮШЕНКО, главный специалист 
Учебного центра УФПС ЯО

На снимке: члены Молодежного совета 
Ярославского УФПС с председателем обкома 

Профсоюза работников связи Любовью Гроздиловой

С А М Ы Е  С П О Р Т И В Н Ы Е !
26 февраля на базе санатория им. Воров-

ского прошёл День здоровья, организато-

рами которого стали обком профсо-
юза работников здравоохранения и 
санаторий. 

Это спортивное, увлекательное 
мероприятие для членов профсо-
юза различных медицинских ор-
ганизаций области стало уже тра-
диционным. Ежегодно в феврале 
медицинские работники собираются 
в санатории им. Воровского, чтобы 
весело и с пользой посоревноваться 
и отдохнуть. Вот и в этот раз больше 
100 человек приняли участие в Дне 
здоровья.

В программу соревнований вош-
ли спортивные турниры, состоящие 
из 9 этапов, и творческие конкурсы. 
В творческой части команды должны 
были слепить снежные фигуры — 

знаки зодиака.
Лучшие спортив-

ные результаты про-
д е м о н с т р и р о в а л а 
команда Тутаевской 
ЦРБ. Команда Углич-
ской ЦРБ заняла вто-
рое место, а третье 
разделили команды 
ЯГМУ, Центра гигие-
ны и эпидемиологии 
в ЯО и санатория им. 
Воровского. В творче-
ском конкурсе побе-
дителем стала коман-
да Центра гигиены и 
эпидемиологии в ЯО.

— День здоро-
вья — это не только 
состязания в силе, 
ловкости, быстроте и 

творчестве, но и прекрасный повод заря-
диться энергией, бодростью и хорошим на-
строением, интересно отдохнуть, пообщать-
ся с коллегами, — отметила председатель 
областной организации профсоюза работ-
ников здравоохранения Любовь Транова.

Не успели медицинские ра-
ботники отдохнуть от февраль-
ского спортивного меропри-
ятия, как 6 марта в санатории 
«Сосновый бор» Гаврилов-Ям-
ского района областная органи-
зация профсоюза работников 
здравоохранения организовала 
новые соревнования - «Зимние 
игры и забавы». 

Двенадцать команд из меди-
цинских организаций Ярослав-
ской области соревновались 
друг с другом в зимних занима-
тельных конкурсах: «Биатлон», 

«Гонки на ватруш-
ках», «Ярослав-
ский валенок», 
« П и р а м и д а » , 
«Сюрприз».

По итогам 
состязаний на 
высшую ступень 
пьедестала под-
нялась команда 
Областной пси-
х и а т р и ч е с к о й 
больницы, второе 
место заняла ко-
манда Тутаевской 
ЦРБ, третье — ко-
манда Центра ги-
гиены и эпидеми-
ологии в ЯО.

Мероприятия 
прошли увлека-
тельно, весело, 

подарили всем участникам заряд бодрости и 
отличного настроения. 

Любовь ТРАНОВА, председатель 
обкома Профсоюза работников 

здравоохранения
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Если герой знаменитой повести Николая 
Лескова сумел подковать блоху, то наша се-
годняшняя героиня делает не менее скрупу-
лёзные вещи. Инесса Калинина – известный 
не только в нашей стране, но и за рубежом, 
мастер-миниатюрист.

Глядя на ее работы, сложно себе предста-
вить, из какого материала они сделаны. На 
ее миниатюрах умещается целый букет на-
строений, характеров, переживаний, несмо-
тря на то, что они выполнены в сдержанных 
черно-белых тонах. Эта пластичность обра-

зов и линий продиктована самой природой 
– белым, мягким и пушистым тополиным пу-
хом. Именно им Инесса Калинина «рисует» 
свои миниатюры.  

Однажды увидев в интернете информа-
цию о картинах из тополиного пуха, Инесса 
Германовна решила освоить эту технику. Со-
брать тополиный пух – не составило труда, 
а вот скатать пуховую нить толщиной с че-
ловеческий волос получилось не сразу. Кро-
потливость, увлеченность и усидчивость – 
стали ее главными учителями.

И теперь свободно парящий тополиный 
пух, удивительным образом покоряется та-
ланту автора. На миниатюрных полотнах по-
являются женские образы, ангелочки, коти-

ки, белочки, мышата. При выполнении этих 
картин, художник не использует клей, топо-
линая нить укладывается на ворсистую по-
верхность бархатной бумаги. Ограниченные 

одним лишь барха-
том и стеклом, топо-
линые персонажи 
сохраняют свою не-
посредственность и 
динамичность.

– Мне нравится 
живая природа во 
всех ее проявлени-
ях. А еще я очень 
люблю классику 
советской анима-
ции, – признается 
Инесса Калинина. 
Наверное, именно 
поэтому одним из 
самых обаятельных 
персонажей полу-
чается ежик в тума-
не из снятого Юри-
ем Норштейном 
мультфильма.

Особое место 
среди миниатюр 
Инессы Калининой 
занимают портреты. Совсем недавно из-
под ее пера вышел портрет великой княги-
ни Елизаветы Федоровны Романовой. Его 
Инесса Германовна сделала для одного из 
проектов Императорского Православно-
го Палестинского общества. Она и десятки 
других ремесленников в разных техниках 
создают всевозможные изображения диа-
метром 10 сантиметров. Затем эти миниа-
тюры располагают на атласных подушечках, 
как это делала сама Елизавета Федоровна 
Романова. 

Вот такие талантливые и одаренные люди 
состоят в профсоюзных рядах. – Мы стара-
емся поддерживать способности Инессы 
Германовны. Она, действительно, очень ув-
леченный человек, дарящий свет и радость 
другим, – рассказывает о своей коллеге 
председатель областной организации Про-

фсоюза работников госучреждений Галина 
Попова.

Екатерина ТУРКИНА

13 марта в областном Доме профсоюзов от-
крылась IV Школа молодого профсоюзного ли-
дера. Более тридцати молодых профактивистов 
в течение года будут знакомиться с основами 
профсоюзной деятельности, трудового законо-

дательства, социального партнерства, охраны 
труда, развивать свои навыки и компетенции.

Первое занятие ШМПЛ традиционно было по-
священо истории и актуальным вопросам про-
фсоюзного 
движения. 
Об этом мо-
лодым про-
фсоюзным 
активистам 
р а с с к а з а л 
п р е дсе д а -
тель Объ-
е д и н е н и я 
о р г а н и з а -
ций про-
ф с о ю з о в 
Я р о с л а в -
ской обла-
сти Сергей 
Соловьев.

– С каждым годом молодые люди, участвую-
щие в нашей учебной программе, становятся все 
более и более мотивированными. Они понима-
ют, что здесь можно получить те знания, которые 
сегодня более чем востребованы. И связано это 
не только с вопросами трудового законодатель-
ства, но и с теми умениями, которые приобре-
таются в рамках Школы – общее планирование, 

переговорный процесс, создание собственных 
проектов и  так далее, – прокомментировал Сер-
гей Соловьев.

Один из главных инициаторов ШМПЛ моло-
дежный профлидер Юлия Косякина рассказала 

своим коллегам о работе Мо-
лодежного совета Профобъе-
динения.

– Мы стараемся активно 
развивать образовательное 
направление профсоюзной де-
ятельности. Молодежный совет 
совместно с Учебно-методиче-
ским центром Профобъедине-
ния семь лет подряд проводит 
различные учебные програм-
мы. За столько лет Школа мо-
лодого профсоюзного лидера 
подготовила сотни молодых 
специалистов. Наши выпуск-
ники показывают реальные 
результаты – одни возглавили 
первичные профсоюзные орга-
низаций, Молодежные советы, 

другие вошли в состав профкомов, избраны упол-
номоченными по охране труда, третьи  имеют ка-
рьерные успехи, – отметила Юлия Косякина.

Чтобы учеба 
была в радость, 
организаторы 
предусмотрели 
и командоо-
бразующие ме-
роприятия, на-
правленные на 
формирование 
дружеских свя-
зей. Такую игру 
для участников 
провел экс-
п р е дсе д ате л ь 
М о л оде ж н о го 
совета Про-
фобъединения 
Владимир Вил-

кин.
Следующее занятие состоится 16 апреля. На 

нем будут рассмотрены основы государственно-
го и муниципального управления, а так же роль 
НКО в решении социальных проблем.

Анна БАГИЧЕВА

Ш К О Л А  М О Л О Д О Г О  П Р О Ф С О Ю З Н О Г О 
Л И Д Е Р А  О Т К Р Ы Л А  С В О И  Д В Е Р И

Тополиные миниатюры Инессы Калининой

2 0  М А Р Т А  -  Д Е Н Ь  Р А Б О Т Н И К О В 
Ж И Л И Щ Н О - К О М М У Н А Л Ь Н О Г О 

Х О З Я Й С Т В А  И  Б Ы Т О В О Г О 
О Б С Л У Ж И В А Н И Я  Н А С Е Л Е Н И Я
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СОРЕВНОВАНИЯ 
«ЧЕЛОВЕК ИДУЩИЙ»

Т Е А Т Р  Н А Ч И Н А Е Т С Я !
С чего 

н а ч и н а -
ется те-
атр… Те-
атр во все 
в р е м е н а 
начинает-
ся с лич-
ности, в 
н а ш е м 
случае с 
хрупкой, 
у м н о й , 
о б р а з о -

ванной девушки – дворянки по происхождению – Марии 
Николаевны Слободской. Она, увлеченная театром, 95 лет 
назад своим спектаклем «Девочка и медведь» открыла те-
атральную летопись Ярос-
лавского театра кукол. 

На импровизированной 
сцене в одном из дворов на 
улице Флотской Мария Ни-
колаевна вместе со своими 
друзьями показала ярос-
лавцам первую премьеру 
– интермедию с шутками-
прибаутками развесёлого 
Петрушки. С тех пор, несмо-
тря на то что театр более 
двадцати лет существовал 
практически на колесах, не 
имея собственного приста-
нища, вышло более 350 пре-
мьер. 

Первое время труппа, в  
прямом смысле этого слова, – кочевала, умещая все свое 
имущество на деревянной тележке.  Школы, детские сады, 
клубы, больницы и кинотеатры – везде ждали Ярославский 
театр кукол. Посмотреть спектакли собирались не только 
дети, но и взрослые – служащие, домохозяйки, рабочие и 
красноармейцы. 

Театр кукол стал родным для всех поколений ярославцев. 
Но постоянное помещение у него появилось в 1934 году. 

Хотя назвать это настоя-
щим пристанищем было по-
прежнему довольно труд-
но. Небольшая комнатка на 
улице Свободы в библиоте-
ке имени Некрасова на не-
сколько лет стала домом для 
Ярославского театра кукол. 

В годы Великой Отече-
ственной войны театр про-
должал исполнять свою 
первостепенную задачу 
– дарить людям радость и 
надежду. Более полутора 
тысячи спектаклей отыгра-
ли кукольники в госпиталях, 
заводских цехах, школах и 
детских домах. 

Уже после войны, в 1949 
году, театр получил свой 
новый дом – небольшое, но 
уютное здание на улице Ко-
митетской, ныне Максимова. Здесь ярославские кукольники 
прожили чуть более тридцати лет. До тех пор пока на площа-
ди Юности не появилось новое здание театра. Случилось это 
в 1983 году. И вот теперь, спустя тридцать восемь лет, театр 
вновь покинет свой привычный дом. В июне этого года в зда-
нии на площади Юности начнется ремонт.  При этом артисты 
ТЮЗа и театра кукол продолжат выступать – на других пло-
щадках города. 

В сегодняшнем репертуаре Ярославского театра кукол 
сорок спектаклей, рассчитанных на самый разный возраст 
– от дошколят до совсем взрослых зрителей. – Основу ре-
пертуара составляют сказки – русские и зарубежные, про-
стодушные и философские, эксцентрические и лирические. 
Важное место в репертуаре занимают постановки по клас-
сическим произведениям, – рассказывает председатель Об-
ластной организации профсоюза работников культуры Ма-
рина Крылова. Причем вместе с традиционными формами 
театра кукол на сцене все чаще используется «живой план», 
пластические и музыкальные формы.  

Как нельзя лучше ими владеет еще один театральный 

юбиляр – заслуженный 
артист России, пред-
седатель профсоюзной 
организации Валерий 
Смирнов. В этом году ис-
полняется сорок лет, как 
Валерий Валентинович 
служит Ярославскому 
театру кукол и его юным 
зрителям.

С самого детства Ва-
лерий мечтал о сцене, 
и этим грезам суждено 
было сбыться. Окончив 
Свердловское театраль-
ное училище, юноша не-
сколько лет оттачивал 
актерское мастерство 
на подмостках Пензен-
ского и Башкирского 
театров кукол. В труппу 
нашего театра Валерий 

Валентинович пришел уже настоящим артистом, готовым к 
ведущим театральным «партиям». 

Сейчас Валерий Валентинович занят более чем в полови-
не репертуарных спектаклей, преподает в Ярославском теа-
тральном институте, снимается в кино и успевает погулять 
с любимыми внучками. В этом плотном актерском графике 
находится место и для общественной деятельности.

Более 30 лет он возглавляет первичную профсоюзную ор-
ганизацию Ярославского театра кукол. Делает это искренне, 
бескорыстно и заинтересованно. Отчасти именно поэтому в 
театре развивается социальное партнерство, действует хо-
роший коллективный договор. 

– Моя мечта встретить 77-летие на сцене нашего театра, 
сил и энергии на это хватит с лихвой, – признается Валерий 
Валентинович. И это, действительно, так. Поверить в это со-
всем не сложно – достаточно один раз увидеть на сцене это-
го взрослого человека с душой ребенка. 

Фото: yatk.yaroslavl.ru

Екатерина ТУРКИНА

С Ч А С Т Л И В Ы Й  Т Р И Н А Д Ц А Т Ы Й  И Л И  « Н О В И Ч К А М  В С Е Г Д А  В Е З Е Т ! »

Валерий Смирнов

М.Н. Слободская

В последнюю субботу февраля на бере-
гу Рыбинского водохранилища состоялся 
традиционный турнир по зимней рыбалке, 
организованный для членов профсоюза 
первичной профсоюзной организацией «Са-
турн» ПРОФАВИА. Погода благоприятствова-
ла: легкий морозец, безветрие и пушистые 
облачка на светлом небе сделали день иде-
альным для отдыха на природе и проведе-
ния соревнований. 

Померяться опытом, проявить смекалку, 
поделиться знаниями решились 32 рыбака, 
приехавшие ранним утром на рыболовно-
охотничью базу «Ухра». Наравне с мужчи-
нами за улов боролись и четыре представи-
тельницы прекрасного пола.

Зимнее профсоюзное мероприятие, про-
водящееся уже в восьмой раз, стало эле-
ментом корпоративной культуры и одним 
из самых ожидаемых зимних профсоюзных 
праздников. Год от года меняется количе-
ство рыбаков, желающих принять участие 
в  турнире, который сплачивает людей, вы-
зывает интерес к зимней рыбалке, способ-
ствует активному отдыху, здоровому образу 
жизни. Ежегодно к мероприятию присоеди-
няются новые участники.

Так было и в этот раз. Впервые попытать 
рыбацкое счастье в профсоюзном турнире 
приехал работник цеха 29 Дмитрий Феду-
нов. Предвкушая интереснейшее состязание 
с рыбой и другими рыбаками, возможность 
показать свои опыт и знания в тонком искус-
стве ловли рыбы на мормышку, на регистра-
ции Дмитрий Алексеевич вытянул номер 
участника 13. Сколько же обиды и разоча-
рования читалось в его глазах в этот момент, 
ведь число считается несчастливым! И како-
во же было наше удивление, когда Дмитрий 
Федунов дважды выходил на награждение: 
в категории «Самая большая рыба» и побе-
дителем турнира в личном зачете! Вот уж 
действительно: «Новичкам всегда везет!» В 
итоге он увез домой Кубок и целый набор 
призов, сувениров и сертификатов.

Готовясь к соревнованиям, организато-
ры учли опыт предыдущих мероприятий и 
пожелания ветеранов, а также придумали 
несколько новых конкурсов для придания 
турниру праздничной атмосферы, при этом 

Дмитрий Федунов

сохранив соревновательный подход для 
главных действующих лиц – рыбаков. Три 
часа на льду пролетели как один миг, рыба 
радовала своим вниманием практически 
всех, ну, а самая крупная, конечно же, со-
рвалась с крючка прямо у самой лунки!!! И 
рассказы о ней будут ещё долго будоражить 
умы и вызывать улыбки у товарищей по хоб-
би! Финальным аккордом турнира, когда 
судьи уже собрали рыбу для взвешивания, 
стало соревнование по скоростному буре-
нию льда. 

Пока судейская коллегия подводила ито-
ги, участники соревнований угощались вкус-
ным горячим обедом в ресторане «Дуплет», 
делились своими впечатлениями, оживлен-
но обсуждали свои достижения. 

Участники мероприятия достойно про-
явили себя и в конкурсах по рыбацкой те-
матике: разделившись на четыре команды 
они на глаз определяли вес своей «боевой 
подруги» – рыбачки, и в соревнованиях в 
спортивных видах программы: перетягива-
нии каната, метании рыбы на дальность и 
точность. Но изюминкой дня, конечно же, 
стал «рыбацкий хоккей» – в десять раз уве-

личенный вариант настольной игры. Вот где 
эмоции действительно кипели! Капитаны ко-
манд бились азартно и честно. Не отставали 
от них и девушки-рыбачки! 

В категории «Бур диаметром до 100 мм» 
самым быстрым оказался Денис Чижов, а 
«Бур диаметром до 130 мм» - победил Вита-
лий Цветков. В командном зачете лидером 
стала команда конструкторских отделов в 
составе: Татьяна Сидорова, Геннадий Улити-
чев и Андрей Охлобыстин. В личном зачете 
III место завоевал Валерий Трубачев, II место, 
по праву, занял Михаил Коротков. А в игро-
вых конкурсах безусловным лидером стала 
команда «Пираньи».

Впрочем, побежденных в этот замеча-
тельный субботний день не было: участни-
ки увозили не только пойманную рыбу, но и 
хорошее настроение, заряд положительных 
эмоций. Усталых, но счастливых рыбаков, 
объединенных в профсоюзную семью мото-
ростроителей, автобусы развезли по домам.

Праздник удался на славу. Да иначе и быть 
не могло: если профсоюз берется за дело, 
всё будет организовано на высшем уровне!

P.S. Как и все мероприятия ППОО «Са-
турн» ПРОФАВИА, турнир по рыбалке осве-
щался практически в режиме реального вре-
мени в наших информационных ресурсах 
– группе ВКонтакте #РыбинскПРОФАВИА и в 
инстаграме #prof_avia_rybinsk, а через день 
был сформирован фотоальбом с меропри-
ятия, где каждый 
может увидеть са-
мые яркие моменты 
соревнований или 
ещё раз окунуться 
в атмосферу этого 
праздника.

Одна из рыбачек 
Татьяна Сидорова 
вновь блеснула ли-
тературным талан-
том, написав новую 
оду зимней рыбал-
ке. Вот лишь не-
большой отрывок 
из неё, передающий 
самые яркие эмо-

ции рыбака:
…Я вначале была полна оптимизма,
Но он, к сожаленью, закончился быстро.
Так как времечко шло, а вернее, бежало,
А рыбка моя, увы, не клевала.

Так мне и вспомнилось прошлое лето -
Рыбка от нас пряталась где-то.
В Коприно мне ничего не попалось,
От той рыбалки досада осталась.
        Не интересно рыбачить мне так:
        Об улове мечтает каждый рыбак!!!
        Место ловли мне пришлось поменять,
        Ну, очень хотелось рыбку поймать!
Все рыбаки стремились к успеху –
Не я одна гуляла по снегу.
На белом пространстве, где нету ни кочки,
Перемещались черные точки.

    Вот, наконец-то, и я угнездилась – 
    Как я хотела, чтоб рыбка ловилась!!!
    Полтора часа, как миг пролетело – 
    Я от обиды плакать хотела:

«Ну почему у меня не клюет?
Ведь вокруг таскает рыбку народ!»
Но надежда меня не покидала,
И вот, наконец-то, я рыбку поймала!!!

   Дело пошло!!! Вот это да!!!
    Ерши, окунечки и, конечно, плотва!!!
    Счастье какое: «Я – РЫБОЛОВ !!!»
    Ну и пусть небольшой имею улов…

Алексей СОЛОВЬЕВ, председатель ППОО 
"Сатурн" ПРОФАВИА


